

Soixante ans après, les Brignairots se souviennent

La vie de Jean Moulin n'a plus de secret.

JEAN MOULIN a fait l'unanimité. Avec un destin hors du commun, durant une période dramatique, cet homme est l'un des libérateurs de la France des années quarante. Il fut celui qui œuvra dans l'ombre, celui qui sous les coups des bourreaux ne dit rien, celui qui fut l'âme de la résistance, un véritable homme de devoir. Grâce à Denise Bonnet responsable de l'association pour la Fondation de la mémoire de la déportation, qui s'est beaucoup investie dans cet hommage avec un travail de communication important et à M - Claude Beyssac, présidente départementale de cette association, les différents volets se sont déroulés avec un public venu nombreux.

Les spectateurs ont pu, dans un premier temps, dévorer des yeux des textes et des photos retraçant l'histoire de J. Moulin avec des clins d'œil à son côté artiste avec des dessins originaux façon caricature ou bandes dessinées mais aussi des portraits ou des aquarelles. Chacun d'entre eux était très intéressé et il fallait être patient pour respecter le circuit. Une exposition philatélique sur la guerre de 39-45 la complétait. Mais le temps fort a été la pièce de théâtre "C'est J.Moulin qui a gagné" de J.P Alègre, interprétée par la troupe « Parts Cœur » avec un excellent Gilles

Champion dans le rôle de J. Moulin. Un enchaînement de tableaux retraçant son destin, s'imbriquant rapidement les uns dans les autres, se succédant avec rythme tout en restant simples et clairs, à la portée de tous. L'accompagnement des 22 choristes dirigé par Frédéric Griot et du pianiste Emmanuel Bonhomme a donné encore plus de vie au spectacle avec la reprise de différents morceaux connus des spectateurs et un final très émouvant avec le « Chant des Partisans » repris eu chœur.

Enfin un dialogue s'est instauré entre le public et des déportés et résistants qui avaient tenus à être là pour témoigner comme Roger Pestourie et M. Vallon, président du Musée de la résistance et de la déportation ainsi que des historiens comme Gisèle Pham ou Anne Suzaire journaliste. De nombreux jeunes étaient présents à la fois surpris par cette vie exceptionnelle et curieux d'en savoir plus.

Une véritable réussite pour ce groupe de bénévoles que les élus présents ont tenu à féliciter.

A noter que la pièce sera jouée le 17 juin à Mornant, salle Jean-Carmet.

M.GAILLARD



Une exposition qui intéresse.